
TK Wintersport
Remo Gatti, Neugasse 95, 8005 Zürich
Fon +41 (0)43 960 35 83 · Mobile +41 (0)79 652 90 66 · remo.gatti@svse.ch

Jahresrückblick SVSE Wintersport Saison 2020/2021

Sumiswald, 31. Oktober 2021

Eine verzwickte Ausgangslage: Wie und mit welchem Inhalt verfasst man als Leiter Wintersport einen Jahresrückblick auf die vergangene Saison, wenn wegen dem Coronavirus gar keine Anlässe im Bereich vom SVSE Wintersport stattfanden?

Ein leeres Blatt im Format A4, keck mit dem Wasserzeichen «Jahresbericht 2020/2021» versehen, wäre eine mögliche Umsetzung. Doch das Bild würde nicht stimmen: Im Vorfeld der Saison waren wir in der TK Wintersport und die regionalen Veranstalter ja nicht untätig und haben die ganze Saison vollständig geplant. Bei allem Optimismus kam es dann halt nicht zu den erhofften Austragungen.

Ich habe mich schlussendlich entschieden, die wichtigsten Planungs- und Absageschritte in kompakter Form je Bereich zusammenzufassen. So dass sich die Saison gleichwohl als Rückblick lesen lässt.

Rennbetrieb Alpin und Langlauf

Die jeweiligen Daten, an welchen der Bundesrat die weiteren Massnahmen bekanntgab, wurden mit Spannung erwartet. Auch wenn die Hoffnung zuletzt stirbt, der Text «Aufgrund der aktuellen Massnahmen zur Bekämpfung des Coronavirus dürfen keine Veranstaltungen mit erwachsenen Personen durchgeführt werden» wurde leider zur Standardbotschaft auf der Wintersport-Unterseite von www.svse.ch

Der Nachriesenslalom in Schwende AI, die Regionalrennen in Grösch-Danusa und Amden, das Nachmittagsrennen in Crans-Montana sowie die Jochpassrennen mussten allesamt abgesagt werden.

87. SVSE Schweizermeisterschaften Alpin/Langlauf

Ende November führten wir das Jahrestreffen 2020 per Teams durch. Und ja, die TK Wintersport war zu diesem Zeitpunkt noch immer frohen Mutes, die 87. SVSE Schweizermeisterschaften in Crans-Montana austragen zu können. Themen wie Planungssicherheit, finanzielle Überlegungen und natürlich auch gesundheitliche Fragestellungen veranlassten uns einen Monat später, trotzdem die Absage zu kommunizieren.

Der Entscheid fiel nicht leicht, wäre später aber von Amtes wegen abgenommen worden. Die bereits geleisteten Planungsaufwände werden wir im Jahre 2022 nutzen können. Dank der etwas weniger intensiven SVSE-Winterzeit konnte bereits der Austragungsort für 2023 besichtigt werden: Malbun heisst dieser und liegt in Liechtenstein.

Wintersport-Camps

Das Langlauf-Camp in Davos, das Race-Camp in Unterwasser, die Schneesportwoche und SnowPleasureDays in Samnaun sowie das wispo.login-Camp in Fiesch wären unsere Flaggschiffe bei den Wintersport-Camps gewesen. Um bei den Schiffen zu bleiben: Der Anker wurde bei allen Camps nicht gelichtet und die Wintersport-Camps fielen aus. Analog zu den SVSE Schweizermeisterschaften Alpin/Langlauf nutzen wir die Vorarbeiten für einen fulminanten Start in die anstehende Saison.

USIC-Meisterschaften Langlauf

Auf dem internationalen Parkett blieb es verständlicherweise ruhig. Zu unklar und widersprüchlich waren die nationalen Vorgaben im Umgang mit dem Coronavirus.

Im Mai 2021 dann ein erster Lichtblick: Frankreich äusserte die Absicht, im Februar 2022 die USIC-Meisterschaften Langlauf durchzuführen. Leider endete das Vorhaben aber bereits früh und im Planungsstadium, da sich nicht genügend Nationen für eine Teilnahme interessierten.

Dankes- und Schlussworte

Der Hingucker schlechthin. Doch niemand sah ihn... Rechtzeitig auf den vermeintlichen Saisonstart hin, wurden die neuen SVSE-Skianzüge von Vitalini ausgeliefert. Der erste offizielle Einsatz steht also noch bevor...



Offizielle Partner des SVSE Wintersport

Dann erreichte uns am 4. Januar 2021 die schreckliche Nachricht über den unerwarteten Tod von Roger Walker. Roger hat den SVSE und insbesondere den SVSE Wintersport wohl wie kein anderer mitgeprägt. Unter [diesem Link](#) findet sich der Nachruf.

Meine nun 13. Saison als Leiter Wintersport beim SVSE gehört der Vergangenheit an. Diese war nicht planbar und völlig von sich stets ändernden Ausgangslagen geprägt. Somit freue ich mich auf meine 14. Saison...

Ohne den grossen Einsatz meiner beiden TK-Kolleginnen und meiner TK-Kollegen sowie des gesamten Teams vom SVSE Wintersport hätte die vergangene Saison nicht so geplant und später in Tranchen wieder abgesagt werden können. Für diesen steten und tollen Einsatz und die immerwährende Unterstützung möchte ich mich bei allen Involvierten bedanken.

Der [VVST](#) und [Comfortrust](#) sind offizielle Partner vom SVSE Wintersport. Ein grosses Dankeschön geht an Kurt Roth und Peter Ruckstuhl, welche uns auch in einer schwierigen Zeit grosszügig unterstützten.

Ich wünsche uns allen schöne Herbsttage und mit der Hoffnung, bald in eine neue Wintersportsaison starten zu dürfen.

Remo Gatti
Leiter Wintersport